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Desde la municipalidad afirman que una ordenanza dispone estacionar 
en la zona donde estaba el Club Hípico, camino al Parque Nacional. Al 
ingresar a Ushuaia se les brinda dicha información.

LOS MOTORHOMES DEBEN ESTACIONAR 
EN UN PREDIO

CÓMO FUE EL 
OPERATIVO DE 
RESCATE EN ORCADAS

MÚSICA Y TEATRO 
EN LA AGENDA 
DE FEBRERO 

Aunque continúa “circunscripto”, los fuertes vientos reavivaron las llamas este miércoles 
a última hora, en el incendio que se sigue combatiendo desde el 30 de 
noviembre pasado.

LA IMPORTANCIA DE CONTAR CON UNA ORQUESTA 
CLÁSICA FUEGUINA
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FESTIVAL DE MÚSICA CLÁSICA 

TURISMO 

La donación se produjo luego de que la empresa haya dejado el país. En el espacio, 
de más de 9 mil metros cuadrados, se desarrollarán software, 
programación, y soluciones tecnológicas.
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La presencia de una orquesta clásica propia de Tierra del Fuego es la gran novedad para la 
edición 2023 del Festival de Música Clásica, fruto del crecimiento que el evento 
ha tenido desde su creación.

VISTEON CEDIÓ SU EDIFICIO 
PARA LA FÁBRICA DE TALENTO
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El jefe de la base antártica 
describió los detalles del 
operativo, donde se asistió 
a remeros extranjeros que 
afrontaban un complejo desafío 
deportivo en aguas antárticas.

La propuesta de Cultura de la 
Municipalidad es un ciclo de 
música urbana en la sala Niní 
Marshall y otro de teatro en 
la Antigua Casa Beban. Los 
espectáculos son de entrada libre 
y gratuita.
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INTERÉS GENERAL

El capitán de corbeta, Juan Manuel 
Garita, de la base conjunta Orcadas 
relató los pormenores de la asisten-
cia y posterior derivación de remeros 
profesionales que protagonizaban 
una travesía extrema en aguas antár-
ticas.

Garita refirió que el 16 de enero reci-
bieron en la base la solicitud de asisten-
cia médica para un tripulante del velero 
Selman, que venía haciendo de soporte 
a un equipo de seis remeros que reali-
zaban una travesía desde la isla Rey Jor-
ge, la base polaca Trotsky, hacia las islas 
Georgias del Sur, emulando la ruta del 
explorador irlandés Ernest Shackleton, 
que hizo esa ruta en el año 1915.

“Tuvieron un problema con uno de 
los remeros que tuvo un gran cuadro de 
deshidratación, lo pasaron al velero y 
el velero pide ayuda para este hombre” 
organizó los datos el jefe de Orcadas.

El día 17 el velero arribó a bahía 
Scotia alrededor de las 14 horas. De 
inmediato se desembarcó a la perso-
na afectada para “brindar la primera 

El jefe de la base conjunta antártica argentina Orcadas, describió los detalles del operativo de emergencia que protagonizaron en los 
últimos días. Se brindó asistencia primaria a remeros extranjeros que afrontaban un complejo desafío deportivo en aguas antárticas.

asistencia a este hombre que venía 
complicado de salud”, por parte del 
equipo de la base.

La situación que presentaba 
el primer remero fue que “se des-
compuso por el viento del bote, no 
soportó el mareo, se descompuso, 
empezó a vomitar, y debió ser tras-
ladado al velero”. En virtud de la im-
posibilidad de recuperación, fue que 
el capitán de velero pidió la asisten-
cia médica a Orcadas, lo más cerca-
no en su ruta.

Durante el transcurso, “nos piden 
que atendamos a otro remero, una 
chica que tenía a principio de con-
gelamiento en los meñiques del pie”. 
Luego de esa segunda atención, so-
breviene una tercera: “después baja 
un tercer hombre, que se le da tam-
bién asistencia por principio de con-
gelamiento en los pies”.

El médico de la base decidió en-
viar a las tres personas derivadas 
“para tener una mayor atención mé-
dica, porque la atención médica es 

limitada y requerían un poquito más 
de estudios” consignó Garita. Y luego 
sumó en su relato a un cuarto afecta-
do, esta vez con un cuadro de disnea, 
por lo que los evacuados con parte 
médico fueron cuatro.

Así se inició, a través de la cade-
na de comando, la evacuación de 
las personas, con la intervención 
del Área Naval Austral con base en 
Ushuaia: “se hacen todas las coordi-
naciones necesarias. Toma interven-
ción el aviso ARA Puerto Argentino, 
que viene a hacer el rescate y la asis-
tencia para llevar a esos hombres a 
Ushuaia”.

La expedición, británica, estaba 
compuesta por el jefe, de naciona-
lidad islandesa, la remera austríaca, 
dos estadounidenses, un búlgaro y 
un británico, estos dos últimos los 
únicos que no tuvieron ningún pro-
blema de salud.

El marino oriundo de Balcarce, 
Provincia de Buenos Aires, expli-
có que el bote en el que navegaban 

CÓMO FUE EL OPERATIVO DE RESCATE EN ORCADAS

“está especialmente diseñado para 
cruces oceánicos. Esta expedición la 
realiza gente que tiene varios cruces 
oceánicos, el capitán del bote era el 
sexto cruce oceánico, ya cruzó los cin-
co océanos del continente, y este era 
su sexto”.

En cuanto a su estado de salud, se 
limitó a remarcar que “de acá (de Or-
cadas) salieron estables, mejorando, 
obviamente, los que tenían principio 
de congelamiento también iban me-
jorando, así como también el hombre 
que estaba deshidratado, se fue con 
un pronóstico favorable”.

Finalmente, el capitán de corbeta 
consignó que son habituales este tipo 
de operativos en esta época del año en 
Antártida, en virtud de la buena can-
tidad expediciones y travesías que se 
llevan adelante. “Particularmente en 
la base Orcadas, durante esta tempo-
rada hemos tenido la primera del año. 
Pero siempre vienen veleros a resguar-
darse de los temporales veleros” con-
cluyó.
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TURISMO 

La secretaria municipal de Gobierno afirmó que, según lo dispone una ordenanza, deben estacionar en un predio en la zona donde 
estaba el Club Hípico, camino al Parque Nacional. Al ingresar a Ushuaia se les brinda dicha información.

Jessica Garay, secretaria de Gobier-
no de la Municipalidad de Ushuaia, 
confirmó la disposición de un predio 
para estacionamiento de motorhomes 
que arriban a visitar la ciudad de Us-
huaia. Cada vez son más y, si bien su 
presencia incide positivamente en la 
temporada, generan un importante in-
conveniente en el centro, debido a su 
gran tamaño.

Entrevistada en FM Master’s, Garay 
aseveró que el sitio que las motorho-
mes tienen a disposición para esta-
cionar mientras dure su estancia en la 
capital fueguina, es el ubicado sobre el 
camino al Parque Nacional Tierra del 
Fuego, contiguo al sector donde se en-
contraba el Club Hípico, frente al Cen-
tro de Residentes Chilenos de Ushuaia.

“Eso está por ordenanza” comentó 
la funcionaria, e informó además que 
a medida que los grandes vehículos 
fueron ingresando a la ciudad “los fui-
mos notificando, los que no pudimos 
encontrar justo en el ingreso lo hicie-
ron los inspectores de transporte en la 
doble Maipú, en la zona costera”, situa-
ción en la cual se les indica dónde de-
ben dirigirse.

Consideró que la instrumentación 

LOS MOTORHOMES DEBEN ESTACIONAR EN UN PREDIO

de la disposición municipal, con la 
temporada en pleno auge, “es comple-
ja, porque es un cambio que vamos a 
tener que generar y lo vamos a ver se-
guramente para adelante”, lo que ade-
más deberá ir acompañado con infor-
mación y cartelería a tal fin.

“Es algo que hay que seguir pro-
moviendo y difundiendo. Los ins-

pectores hacen su trabajo, pero no 
alcanza, hemos visto un gran volu-
men y es una problemática propia 
que trae el turismo que tenemos que 
ir solucionando” agregó, comparan-
do la situación con la de los autos de 
alquiler.

Por ello, ante ambas problemáticas 
planteó “trabajar en varias líneas de 

acción, obviamente notificarlos”, pun-
tualizando sobre el tema de la obliga-
ción, “cómo los sacamos y obligamos a 
ir a ese lugar. Hay que repensarlo, no es 
tan simple”.

Jessica Garay culminó asegurando 
que, en el predio de estacionamiento, 
los turistas “tienen los servicios para 
motorhomes, absolutamente todos”.
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AGENDA FEBRERO

Guadalupe Ocampo,  coordinado-
ra de Extensión Cultural de la Munici-
palidad de Ushuaia, repasó la agenda 
cultural y de espectáculos que tiene 
previsto llevar adelante el municipio 
capitalino en febrero.

Ocampo aludió al ciclo llamado 
“Casa acústica”, que da comienzo este 
viernes en la Antigua Casa Beban, así 
como a una muy diversa oferta de tea-
tro: “desde la gestión del intendente 
Walter Vuoto, a través de la Secretaría 
de Cultura, queríamos aportar a todas 
actividades culturales y propuestas 
no solamente para los turistas que 
visitan nuestra ciudad, sino también 
para los vecinos que permanecen du-
rante el verano” definió en primera 
instancia.

Así dio cuenta del primer ciclo de 
verano teatral con tres obras durante 
tres jueves, que dio inicio ayer, a par-
tir de las 20:30 horas en la sala Niní 
Marshall, con entrada libre y gratuita 
por orden de llegada.

La primera de las presentaciones 
llegó desde Buenos Aires con el acom-
pañamiento del Ministerio de Cultura 
de la Nación a través del mercado de 
industrias culturales, en homenaje a 
Federico García Lorca a 135 años de 

La columna vertebral de la propuesta de Cultura de la Municipalidad de Ushuaia es un ciclo de música urbana en la sala Niní Marshall 
y otro de teatro en la Antigua Casa Beban. A partir de febrero y los espectáculos son de entrada libre y gratuita.

MÚSICA Y TEATRO SON LAS PRINCIPALES PROPUESTAS 

su nacimiento, un musical o peque-
ño concierto llamado “Canto a Fede-
rico”.

En tanto, los viernes habrá dos 
fechas de “Casa Acústica”, según la 
funcionaria “gracias a este trabajo 
articulado que lleva la gestión mu-
nicipal junto a los y las artistas de 
nuestra ciudad y también viendo 
esta línea de poner a disposición los 
espacios con los que cuenta la Muni-
cipalidad”.

Se trata de una propuesta relacio-
nada con el género urbano, con las 
presentaciones de Traka, Mati Alcoba 
y Lxs Mantenidxs y Rodro, este vier-
nes a partir de las 20:30 en la Antigua 
Casa Beban

Habrá en el lugar stands de pro-
ductores locales de cerveza artesa-
nal: “invitamos a la comunidad que, 
para reducir el uso de plásticos, ven-
gan con su propio vaso, así que va a 
ser una propuesta distinta para todos 
los vecinos y vecinas”.

Para febrero anunció una nueva 
edición del paseo de verano, fruto 
del trabajo que viene realizando 
el municipio con los trabajado-
res y trabajadoras de la economía 
popular: “este año vamos a reali- zar seguramente durante febrero 

una nueva edición, que está bueno 
también empezar a amigarnos con 
las actividades al aire libre” añadió 
Ocampo.

“El eje central que llevamos desde 
la gestión es generar actividades para 
las vecinas y los vecinos, descentra-
lizar también todas las actividades 
en el centro y llevarlas a los barrios. 
Y obviamente seguir trabajando codo 
a codo con los artistas y productores 
locales, tenemos una gran variedad 
de talentos fueguinos y vamos a con-

tinuar en esa línea” definió luego la 
coordinadora de Cultura. 

Por último, aludió a las distintas 
herramientas que aporta el Ministerio 
de Cultura de la Nación, como para 
este año en los carnavales en el marco 
del programa Festivales Argentinos.

Para informarse de los distintos es-
pectáculos que organiza la Municipa-
lidad, Guadalupe Ocampo recomendó 
visitar las redes sociales de la Secreta-
ría de Cultura y Educación, tanto en 
Facebook como en Instagram y Twit-
ter.
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FESTIVAL DE MÚSICA CLÁSICA 

La presencia de una orquesta clásica propia de Tierra del Fuego es la gran novedad para la edición 2023 del Festival de Música Clásica. 
Lo señaló uno de los organizadores quien además destacó que fue fruto de la continuidad y el crecimiento que el evento ha tenido 
desde su creación.

Santiago Lanzilotta, la cara visible de 
la organización del Festival de Música 
Clásica, se refirió por FM Master’s a la 14ª 
edición que tendrá lugar entre el 16 y el 
27 de marzo próximos en Ushuaia. Ade-
más, repasó el trabajo y los objetivos des-
de el primer evento en 2005.

Las presentaciones estarán concen-
tradas en el salón Magallanes del Resort 
& Spa Alakur, como parte de los aportes 
que recibió el ciclo: “el Festival tuvo mu-
chos aportes, fue parte de un convenio 
tripartito con la Provincia y la Municipa-
lidad y hoy que más que nada es Alakur 
el que rescata el Festival”, que se realizará 
íntegramente allí, excepción hecha de los 
conciertos en Río Grande.

La novedad para este año es la crea-
ción de una orquesta fueguina, Kayen: 
“hacer una orquesta en Tierra del Fuego 
no es algo fácil, porque requiere de mu-
cha capacitación, acuerdos con institu-
ciones que todavía no les puedo contar. 
Pero esa es la idea madre de la vuelta des-
pués de dos años de pandemia” adelantó 

LA IMPORTANCIA DE CONTAR CON 
UNA ORQUESTA CLÁSICA FUEGUINA

Lanzilotta.
Se trata de la creación de una or-

questa académica clásica, definida para 
su intervención en el Festival clásico. A 
diferencia de lo hecho durante el festival 
de World Music, “la idea es hacer un fes-
tival estrictamente clásico, ya no com-
partiendo con otros géneros. El festival 
tuvo una primera etapa que era comple-
tamente clásico, después se fue abrien-
do a nuevos géneros, siempre dentro del 
ámbito académico, jazz, tangos, mucho 

Piazzolla, y después decidimos separar 
esos dos festivales y hacer uno netamen-
te clásico, como es éste, y otro, World 
Music, con otras músicas académicas de 
todo el mundo”, que se realiza en octu-
bre.

El entrevistado consideró sorpren-
dente la cantidad de público de música 
clásica en Ushuaia, pro lo que entiende 
que una orquesta “es algo muy llamati-
vo”, que multiplicará el interés. 

Definió a la música clásica como 

“una música que se estudia con partitu-
ras”, mientras que la idea de una orquesta 
es que “se toca todo mancomunadamen-
te, una partitura en común, dividida en 
distintas partes, pero es una música que 
se estudia, se transmite”, con la idea de 
incorporar en la sociedad ese estilo de 
música.

Mencionó como lo más importante 
que refleja el Festival es “la cantidad de 
chicos que estudian instrumentos clási-
cos. La idea nuestra es hacer un acuerdo 
con una institución que tenga nivel nacio-
nal e internacional, para que nos ayude a 
capacitar a músicos que a su vez capaci-
ten niños”.

Finalmente, también destacó que el 
Festival lleve tanto tiempo, y que después 
de dos años de pandemia, se podría haber 
considerado como el cierre de un ciclo, 
“sin embargo, mueve algo que ya está, que 
esa semilla ya está en Tierra del Fuego, y 
ahora lo lógico es que tenga una orquesta. 
Va a llevar muchos años, no es algo que se 
hace un día para el otro”.
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IPV

Al respecto, Kevin Suárez, direc-
tor de Gestión Cultural, señaló que 
“se viene la 2° jornada de Festivalito, 
esta vez en Ushuaia donde estaremos 
compartiendo magia, música, circo, 
teatro, de la mano de artistas locales. 
Los esperamos a todos y todas para 
divertirnos y jugar juntos y seguir dis-
frutando de estas vacaciones de vera-
no con nuestras infancias”.

La actividad contará con espec-
táculos infantiles a cargo de Agatha 
Sandoval con la obra “El sueño”, el 
show de Marilú y el Mago Pitu. Ade-
más habrá juegos, distintos persona-
jes, maquillaje artístico, sorteo de ju-
guetes y stand de productores.

Es de destacar que desde la gestión 
se apuesta por la profesionalización 
de los trabajadores y las trabajadoras 
del arte y es en este tipo de activida-
des donde se refleja la especial de-

La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS mediante la Dirección de Gestión Cultural, invita a la comunidad a participar de la 
propuesta recreativa de verano ‘Festivalito’ este sábado 28 de enero a las 17 HS en la Escuela 16 (Antonio Isorna 690).

ESTE SÁBADO SE REALIZARÁ FESTIVALITO 
EN USHUAIA

El Instituto Provincial de Viviendas 
y Hábitat llamó a licitación para la eje-
cución de 208 viviendas en la ciudad 
de Ushuaia que serán financiadas por 
el Ministerio de Desarrollo Territorial 
y Hábitat de Nación, a través de un 
trabajo conjunto con el Gobierno de 
Tierra del Fuego AIAS para concretar 
nuevas soluciones habitacionales.

Estas unidades se suman a los 258 
hogares que el Gobierno de la Provin-
cia actualmente está ejecutando en la 
Urbanización del barrio Río Pipo. 

RECUERDAN LA PROHIBICIÓN 
DE HACER FUEGO EN ZONAS AGRESTES

LICITACIÓN PARA CONSTRUIR 208 
NUEVAS VIVIENDAS EN USHUAIA

La Municipalidad de Ushuaia 
a través de la Secretaría de Medio 
Ambiente recuerda la vigencia de la 
prohibición de hacer fuego en zonas 
agrestes, en virtud de lo establecido 
en la Ley Provincial N° 1457/2022 que 
declara la Emergencia Ambiental por 
Incendios Forestales y la Ordenanza 
Municipal N° 6141 que adhiere a lo 
normado en la citada Ley.

La Ordenanza, sancionada por el 
Concejo Deliberante de la ciudad de 
Ushuaia, establece la prohibición de 

hacer o producir cualquier tipo de 
fuego en lugares agrestes dentro del 
ejido urbano municipal durante la 
emergencia ambiental, abarcando 
dicha prohibición las reservas natu-
rales, los espacios verdes, los cam-
ping, los bosques comunales y luga-
res de acampe, y todo otro espacio al 
aire libre que se encuentre en área de 
bosques, arbustos o pastizal.

Cuidar nuestros bosques y espa-
cios verdes es responsabilidad de to-
das y todos.

“Entendemos la importancia de dar 
respuestas concretas a la demanda ha-
bitacional. El trabajo articulado actual-
mente en la provincia a través del IPVyH 
y Nación está redundando en más de 
500 soluciones habitacionales”, recordó 
la presidenta del IPVyH, Laura Montes.

Asimismo la funcionaria sostuvo 
que “las obras también generan trabajo, 
mano de obra local; esto significa que 
no solo el obrero, si no también que los 
corralones, canteras y demás rubros de 
la construcción tendrán más actividad”.

USHUAIA

dicación y el talento de nuestros y 
nuestras artistas.

Para mayor información visitar 
las redes sociales @culturatdf en 

Instagram o Cultura TDF en Face-
book.
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CORAZÓN DE LA ISLA

El incendio forestal registrado en 
Reserva Natural Corazón de la Isla se 
reactivó el miércoles a última hora de-
bido a las condiciones climáticas ad-
versas aunque continúa “circunscrip-
to”, de acuerdo al parte oficial emitido 
por el Gobierno provincial.

Las llamas que son combatidas 
desde el 30 de noviembre del año pa-
sado y se produjeron a unos 40 kiló-
metros al oeste de Tolhuin, recrude-
cieron este miércoles por efecto de 
“fuertes vientos”.

La dificultad tuvo lugar en uno de 
los seis sectores en que se encuentra 
dividida la zona, que comprende el 
perímetro de la ex estancia Carmen 
(reconvertida en el refugio turístico 
Corazón Fueguino) y en la Estancia 
Los Cerros.

“El viento provocó volteo de árbo-
les que avivaron llamas y generaron 
que rápidamente algunas de ellas 
tomaran las copas de otros árboles, 
dentro de un sector interno que aún 
no había sido afectado por el incen-
dio, ocasionando así más fuego y una 
columna de humo”, explicó un comu-

Ante las condiciones climáticas adversas de fuertes vientos, el incendio y las llamas combatidas desde el 30 de noviembre pasado en 
la Reserva Natural recrudecieron. El estado del incendio continúa “circunscripto”. 

SE REACTIVÓ EL INCENDIO FORESTAL 

INSCRIPCIONES PARA LOS 
TALLERES DE CAPACITACIÓN 
“POTENCIAR CULTURA”

El Municipio de Tolhuin, a través 
de la Dirección de Cultura y Edu-
cación, anunció que se encuentran 
abiertas las inscripciones para partici-
par de los talleres de capacitación de 
“Potenciar Cultura en Tolhuin”, desti-
nados a jóvenes de 18 a 29 años, que 
tendrán una duración de doce meses.

Durante el 2023 la propuesta del 
Programa “Potenciar Cultura en Tol-
huin” consiste en la realización de 
talleres de Gastronomía y Alimenta-
ción Saludable; de Comunicación y 
Diseño (nivel inicial y avanzados); de 
Fotografía; y de Dibujo y Pintura.

Esta iniciativa se lleva adelante al 
igual que en años anteriores con el 
fin de promover la inclusión social y 
la autonomía de jóvenes en el marco 
del programa Nacional de Inclusión e 
Integración de Jóvenes, dependiente 

del Ministerio de Desarrollo Social de 
Nación.

A través de esas políticas se es-
tablece un estímulo económico a lo 
largo de los doce meses de imple-
mentación. En la ciudad de Tolhuin, 
a través de esa articulación entre el 
Municipio y la gestión nacional, se 
organizan propuestas que tiendan a 
igualar las oportunidades en el acce-
so a la formación en cultura de las y 
los jóvenes de la ciudad.

Aquellas personas interesadas en 
inscribirse a las capacitaciones en los 
talleres culturales pueden hacerlo de 
lunes a viernes en el horario de 8:00 
hs a 15:00 hs en la Casa de la Cultu-
ra ubicada en Lucas Bridges 350, se 
pueden comunicar al 2901505730, o 
a través del correo electrónico: po-
tenciar.tolhuin@gmail.com

TOLHUIN

nicado oficial difundido por el Go-
bierno fueguino.

De todas formas, los funcionarios 

advirtieron que el incendio “mantie-
ne el estado de circunscripto” y que 
“la reactivación de los sectores es 
una situación prevista en este tipo 
de incendios en caso de que las con-
diciones se modifiquen y favorezcan 
a su propagación”.

Por su parte, agregaron que en 
el lugar se utilizó un avión hidran-
te, tanques cisternas, autobombas y 
equipos de bombeo, a cargo de per-
sonal de la Dirección Provincial de 
Manejo del Fuego, guardaparques 
provinciales, bomberos voluntarios 
de Tolhuin y Río Grande, Policía de 
Río Grande, la brigada del Parque 
Nacional Tierra del Fuego y efectivos 
de Defensa Civil Tolhuin, Protección 
Civil, Vialidad Provincial y la Armada 
Argentina.

Los restantes cinco sectores se 
encuentran controlados y sometidos 

a un “monitoreo constante”, mientras 
que para hoy se prevé continuar con 
las tareas utilizando también medios 
aéreos y terrestres.

La reserva Corazón de la isla comen-
zó a arder el 30 de noviembre en proxi-
midades de la ex estancia Carmen, don-
de ahora funciona un refugio turístico y 
se estima que un grupo de pescadores 
acampaba y no pudo controlar un fogón 
que habían encendido para cocinar.

A raíz del incendio la legislatura 
de Tierra del Fuego declaró por ley la 
emergencia ambiental por incendios 
forestales y se extendió a todo el terri-
torio provincial la prohibición de en-
cender fuego en sitios agrestes.

La reserva está conformada por 
bosques milenarios de lengas, fauna 
autóctona y un complejo sistema de 
lagos y lagunas de enorme valor am-
biental.
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RÍO GRANDE

El gobernador, Gustavo Melella 
rubricó este jueves -en Casa de Go-
bierno- con el apoderado de Visteon 
S.A, Demetrio Elenitza, la donación 
del edificio que la firma tiene en Río 
Grande, a la Provincia. El espacio se 
transformará en una fábrica de talen-
to humano, con características simila-
res a la de Ushuaia.

En ese sentido, el Mandatario Pro-
vincial, destacó y agradeció a las au-
toridades de Visteon “el compromiso 
asumido y ser parte de esta transfor-
mación que la provincia está imple-
mentando para ampliar la matriz pro-
ductiva”.

Por su parte, la ministra de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, destacó el rol que tuvo 
la empresa Visteon al formar parte del 
Parque Industrial de Río Grande. “Con 
esta firma, concretamos la donación 
de un edificio que cuenta con más de 
9 mil metros cuadrados y que se resig-
nificará para convertirse en una fábri-
ca de talento humano” consideró la 
funcionaria.

“Vamos a trabajar fuertemente en, 
desarrollo de software; programación; 
y otros servicios y soluciones tecno-
lógicas; a la vez continuar con la bús-
queda de otros sectores, vinculado al 
desarrollo productivo de la provincia” 
aseguró Cubino.

Mientras que el apoderado de Vis-
teon S.A., Demetrio Elenitza, resaltó 
que “esta donación tiene que ver con 
ser recíprocos con la generosidad que 
siempre hemos recibido en Tierra del 

En el espacio, se fortalecerán y desarrollarán actividades educativas, tecnológicas y culturales para la producción del conocimiento.

VISTEON CEDIÓ SU EDIFICIO PARA LA FÁBRICA 
DE TALENTO 

ministra de Producción y Ambien-
te, Sonia Castiglione; el secretario de 
Coordinación Política, Walter Garay; 
el vicepresidente Senior y Consejero 
General de Visteon Corporation, Bre-
tt Pynnonen y la directora Financiera 
para Europa de Visteon Corporation 
y Presidente de Visteon S.A. (Argenti-
na).

ABRE LA FERIA GRÁFICA 
‘GRÁFEIN’ EN EL CENTRO 
CULTURAL YAGANES

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS mediante la Editora 
Cultural y el Museo Fueguino de Arte, 
llevará a cabo la  1° edición de la fe-
ria gráfica ‘Gráfein’ este viernes 27 de 
enero de 17:00 a 22:00 hs en el SUM 
del Centro Cultural Yaganes en Río 
Grande (Belgrano 319).

Al respecto, la directora provincial 
de la Editora Cultural, Priscila Vallone 
señaló que “los y las invitamos a la 1° 
edición de Gráfein Feria Gráfica, don-
de van a encontrar todo tipo de stands 

con venta de productos de la industria 
gráfica como obras en xilografía, fanzi-
nes, calcos, posters, libros, cuadernos y 
otros objetos relacionados, de la mano 
de artistas locales que estarán compar-
tiendo sus producciones”.

Asimismo precisó que “son 16 los 
productores que se presentarán, en-
tre los que se encuentran Koshpy, Arte 
en papel, Las moras cuadernos, Mood 
diseños, Manija ilustre, entre otros” y 
agregó que “nos acompañarán las y los 
escritores Pedro Lencina, Balentinav, 

Fuego” reiterando que “desde el mo-
mento que la empresa se fue del país, 
se decidió esta donación”.

Por ello recordó que “desde el 2016, 
venimos manteniendo el compromiso 
con Gustavo Melella, y hoy, estamos 
concretando esta donación” valoran-
do que “es un paso fundamental, rela-
cionar la educación con la tecnología”.

Asimismo, las autoridades provin-
ciales junto a integrantes de Visteon 
S.A, recorrieron la Fábrica de Talento 
de Ushuaia, cuyos ejes centrales son 
el trabajo; la educación y el entreteni-
miento, y serán replicados en la ciu-
dad de Río Grande. 

De la firma participó el minis-
tro Jefe de Gabinete, Agustín Tita; la 

Renzo Segovia y Melisa Urdapilleta en 
espacios de lectura de poesía y prosa, 
que darán apertura a un micrófono 
abierto para quien desee sumarse a 
compartir otras lecturas espontáneas”.

“En música se presentarán la cantau-
tora María del Sol con un set acústico y el 
artista Denis y los sheites con un show de 
afterpunk para el cierre”, detalló Vallone.

Finalmente, la funcionaria resal-
tó que “habrá además exposición de 

obras gráficas y plásticas, una mesa 
de libre intercambio de producciones 
y estampado en vivo, por lo que quien 
desee llevar retazos de tela para es-
tampar, pueden llevarse una obra grá-
fica hecha en el momento. Se proyecta 
que Gráfein se realice próximamente 
en la ciudad capital”.

Para mayor información visitar las 
redes sociales @culturatdf en Insta-
gram o Cultura TDF en Facebook.

CULTURA TDF
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POLÍTICA

El gobernador de Tierra del Fue-
go, Gustavo Melella, consideró este 
jueves que “si los jueces de la Corte 
Suprema quieren hacer política, que 
se presenten a elecciones”, al referir-
se al proceso de juicio político a los 
miembros del tribunal supremo que 
comenzará a discutirse en la Comi-
sión de la Cámara de Diputados.

Melella manifestó que Argentina 
necesita “una Corte más federal” y 
afirmó que durante el proceso de re-
moción que este jueves comenzó en 
Diputados “está en juego tener insti-
tuciones serias en Argentina”, sostu-
vo en declaraciones radiales.

Asimismo, el mandatario fueguino 
afirmó que la actual Corte Suprema “ha 
tenido manifestaciones políticas parti-
darias” y calificó esta actitud de los ma-
gistrados como algo “muy grave”.

Melella manifestó que Argentina necesita “una Corte más federal” y afirmó que durante el proceso de remoción que este jueves 
comenzó en Diputados “está en juego tener instituciones serias en Argentina.

“SI LOS JUECES DE LA CORTE QUIEREN HACER 
POLÍTICA QUE SE PRESENTEN A ELECCIONES”

TIERRA DEL FUEGO FORMÓ 
PARTE DE LA COMITIVA 
PARA PROMOCIONAR EL 
DESTINO EN PORTUGAL 

El encuentro se llevó a cabo en 
Lisboa, Portugal y tuvo como fin pro-
mocionar y posicionar el destino Ar-
gentina en el mercado portugués. El 
mismo contó con la asistencia de 80 
Tour Operadores Portugueses, 27 em-
presarios argentinos y la asistencia de 
los Ministros de Turismo de Río Ne-
gro, Chubut, Santa Cruz, Tierra del 
Fuego y Jujuy. 

El titular de la cartera de turismo 
provincial, Dante Querciali indicó 
que este encuentro fue generado por 
el Instituto Nacional de Promoción 
Turística (INPROTUR) junto a la Cá-
mara de Turismo Argentina con el 
propósito de vincular comercialmen-
te a los empresarios argentinos y por-
tugueses.

“Continuamos el trabajo de posi-
cionamiento del destino Argentina y 
en nuestro caso en particular Tierra 
del Fuego con el claro objetivo de 
recuperar los niveles de turismo in-
ternacional prepandemia atrayendo 
nuevos mercados hacia nuestro país” 
explicó. 

Asimismo Querciali aseguró “como 
ya lo venimos haciendo en FITUR 
2023, nos encontramos promocio-
nando los principales atractivos que el 
país tiene para ofrecer. En nuestro caso 
difundimos la extensa temporada in-
vernal y el destino de naturaleza, para 
que nuevos viajeros vengan a conocer 
el destino Fin del Mundo como esce-
nario de nieve, de cara a lo que será la 
temporada Invierno 2023 y también la 
temporada Estival 2023/2024”. 

“Por eso estos eventos son propi-
cios para el desarrollo de vinculacio-
nes comerciales e intercambios de 
experiencias junto a otros destinos y 
nuestros pares de Argentina. Todos 
buscamos posicionarnos y sacar el 
mejor provecho a estas acciones gene-
radas por el Inprotur” finalizó. 

El evento contó con una capacita-
ción de Argentina dirigida a agentes 
de viajes y tour operadores, seguida de 
citas espontáneas con los operadores/
agencias locales. También asistieron 
representantes de Neuquén, Salta y 
Bariloche.

TURISMO

Melella afirmó que “por lo menos 
hay que investigar a la Corte”, al ava-
lar el pedido del Poder Ejecutivo para 
investigar la conducta de los jueces 
del supremo tribunal.

“Pedimos que puedan ser inves-
tigados como cualquier hijo de veci-
no”, continuó.

Por otro lado, Melella también le 
respondió a la comandante del Co-
mando Sur de EEUU, Laura Richard-
son, quien hace algunos días reveló 
que los intereses de ese país en Amé-
rica Latina son los recursos naturales 
como “el litio, el petróleo y el agua 
dulce”.

“Richardson es una atrevida, es 
muy grave lo que dijo y el embaja-
dor de Estados Unidos debería pedir 
disculpas”, afirmó el gobernador fue-
guino.

En este sentido, agregó que “los 
recursos que están en nuestro terri-
torio, son nuestros y forman parte de 
nuestra soberanía”.

Por último, Melella indicó que “no 
necesitamos que nos tutelen” y opi-
nó que “los Estados Unidos se creen 

nuestros dueños”.
También se quejó porque “los del 

PRO hicieron una operación de pren-
sa sobre supuestas bases chinas (en 
la Patagonia) y ahora no dijeron nada 
sobre las declaraciones de Richard-
son”.
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El titular de Transporte de Tierra del Fuego, Martín Romero indicó que “ya hablamos con Nación y con el Ministerio de Educación de 
la provincia para poder implementar la materia de seguridad vial en las escuelas. Al principio vamos a empezar con el nivel primario 
y de a poco vamos a ir ampliando el espectro”.

“El sábado pasado realizamos una 
actividad en el gimnasio de la Escue-
la N°2 de Río Grande, en el marco del 
‘Festivalito’, en el cual llevamos a cabo 
una boca vial con distintos juegos de 
señales de tránsito y un memotest, in-
tentamos que los chicos incorporen a 
temprana edad conocimientos viales”, 
dijo Romero por FM Fuego.

“La verdad que tuvimos mucha par-
ticipación y por ello Cultura de la Pro-
vincia, nos convocó para los próximos 
eventos”, precisó.

Al respecto, detalló “el próximo sá-
bado vamos a estar en la Escuela N° 16 

ESTE AÑO SE VA A INCLUIR LA MATERIA SEGURIDAD 
VIAL EN LAS ESCUELAS

Licitación Pública Nº 01/2023

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de 
Planificación y Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA 
N°01/23 “RECOLECCIÓN DIARIA CARGA Y DESCARGA DE 
RESIDUOS DOMICILIARIOS, MANTENIMIENTO Y PROVISIÓN DE 
CONTENEDORES”.
 
PRESUPUESTO OFICIAL: QUINIENTOS SESENTA Y SIETE 
MILLONES CIENTO SESENTA Y UN MIL NOVECIENTOS NOVENTA 
Y CUATRO CON 72/100 ($ 567.161.994,72)
 
VALOR DEL PLEGO: PESOS CIENTO CINCUENTA MIL CON 00/100 
($ 150.000,00)
 
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS 
DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) 
TOLHUIN.
 
HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. 
DEL DÍA  06 DE FEBRERO DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS 
DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE 
LUCAS BRIDGES N°327.
 
APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE 
SANTIAGO RUPATINI N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 06 DE 
FEBRERO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.
licitaciones@gmail.com

TRANSPORTE

de Ushuaia, de 17 a 20 horas y el do-
mingo en la Delegación de Gobierno 
en Tolhuin, de 17 a 20 horas”.

Con respecto a las campañas de 
prevención, comentó “se está hacien-
do un gran trabajo en seguridad vial. 
Se están realizando controles de al-
coholemia, de cinturón de seguridad 
y en los próximos días vamos a hacer 
controles de velocidad”. 

Finalmente, afirmó “la responsabi-
lidad tiene que empezar por los con-
ductores. Si se hacen controles es para 
garantizar la seguridad de uno y del 
resto de la ciudadanía”.

“LA VACUNA BIVALENTE ES UNA 
VARIANTE PARA PREVENIR LOS 
CASOS GRAVES DEL COVID”

Así lo afirmó la jefa del Depar-
tamento de Enfermedades Inmu-
noprevenibles, Ariana Benetucci, en 
relación a la nueva vacuna bivalente. 
“En la provincia tenemos la Pfizer Bi-
valente, esta vacuna previene la ante-
rior cepa de covid, como también la 
Omicron”, indicó.

“Ya se inició la distribución, esti-
mamos que entre el jueves y el vier-
nes se encuentren las vacunas dispo-
nibles en todos los vacunatorios de 
la provincia”, dijo Benetucci por FM 
Aire Libre.

Con respecto al tiempo de espera 
para aplicarse la vacuna, indicó “tie-
ne que haber pasado 4 meses de la 
última inmunización. Es fundamen-
tal que se respete el tiempo y no im-
porta tanto si la persona tiene uno o 

más refuerzos”.
“Es una vacuna que no se va a 

poder utilizar para comenzar es-
quemas, pero por un tiempo van a 
coexistir las antiguas vacunas, con 
este nuevo tipo”, advirtió Benetucci.

Asimismo, remarcó “las personas 
que padezcan alergias severas, ne-
cesitan recibir una pre medicación 
recetada por un médico, para luego 
colocarse la vacuna en un lugar cui-
dado”.

Finalmente, se refirió a la canti-
dad de personas que se colocaron los 
refuerzos en el último tiempo y ex-
pusó “hemos tenido una buena con-
vocatoria durante diciembre, ya que 
se colocaron 11 mil refuerzos y en lo 
que va de enero ya se vacunaron  4 
mil personas”.

PROVINCIALES



27 de Enero de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Esta medida se enmarca en la cam-
paña “Prevenir es Salud”, que puso en 
marcha la obra social orientada a dis-
minuir el riesgo de las personas afilia-
das de padecer hipertensión arterial a 
través de una serie de consejos saluda-
bles. 

La hipertensión arterial afecta a una 
de cada tres personas mayores y es el 
principal factor de riesgo para contraer 
la enfermedad renal crónica, la insufi-
ciencia cardíaca, demencia y enferme-
dades cardiovasculares, especialmente 
coronarias y cerebrovasculares. 

Por ese motivo, PAMI sugiere adqui-
rir hábitos saludables tales como redu-
cir el consumo de sal, evitar el consumo 
de alcohol y tabaco, realizar actividad 
física de forma regular y llevar una dieta 
equilibrada, ya que el riesgo de padecer 
hipertensión arterial se minimiza signi-

PAMI lanzó un nuevo servicio para más de 1,6 millones de afiliadas y afiliados que realizan tratamientos hipertensivos. A partir de 
ahora, todas las personas afiliadas podrán controlarse la presión arterial en las farmacias en  las que habitualmente retiran sus 
medicamentos.

LOS AFILIADOS A PAMI PODRÁN CONTROLARSE LA 
PRESIÓN EN FARMACIAS 

El comisario Esteban Styezen, del 
Departamento Investigaciones de la 
Policía en Río Grande, confirmó en 
AIRE LIBRE FM que un sujeto se en-
cuentra imputado por el robo come-
tido en el negocio de venta de acce-
sorios para celulares, ocurrido esta 
semana. Fue identificado como Ma-
tías Bustos (32), quien intentaba ven-
der lo sustraído.

Tal como informó esta emisora el 
día martes, los delincuentes sustraje-
ron unos 150 mil pesos y accesorios 
para teléfonos celulares, que estaban 
para la venta. Además, revolvieron 
varios lugares donde había productos 
exhibidos.

ENTRARON A ROBAR CON UN 
CUCHILLO Y AGREDIERON A UN 
COMERCIANTE

UN IMPUTADO POR EL ROBO AL 
NEGOCIO DE CELULARES

El hecho ocurrió cerca de las 7 
de la mañana de este miércoles, en 
un local comercial del barrio Mira-
mar, de Río Grande. El comerciante 
se encontraba durmiendo, cuando 
dos jóvenes ingresaron de manera 
violenta. Con un cuchillo le pro-
vocaron cortes. La víctima pudo 
defenderse y luego llegó la Policía. 
Hay dos detenidos.

Estos dos sujetos -de apellidos 
Maciel y Soto, de 20 años- se en-
cuentran detenidos, acusados de 
haber ingresado al negocio luego 
de romper la puerta a patadas. Fue 
en el local “El Emperador”, una des-

pensa ubicada en Chawr y Sepe, en 
barrio Miramar, de la Margen Sur.

Los delincuentes llegaron hasta 
la habitación donde descansaba el 
comerciante, lo amenazaron y uno 
de ellos lo agredió con un cuchillo 
en varias oportunidades.

En un descuido de los atacan-
tes, la víctima cerró la puerta de la 
habitación -entre golpes y empu-
jones- y allí quedó encerrado hasta 
que llegó la Policía.

Los delincuentes sustrajeron 
bebidas alcohólicas, fiambres, ce-
lulares y otros artículos que allí ha-
bían.

Este negocio se encuentra en calle 
Perito Moreno 85 -casi esquina Liber-
tad- donde funciona este local que se 
dedica a la venta y reparación de celu-
lares y notebooks; y además un Pago 
Fácil.

El comisario entrevistado aseveró 
que “encontramos a un sujeto ofrecien-
do estos accesorios de celulares en la 
vía pública y en comercios, un vecino 
alertó a la Policía y comenzamos la in-
vestigación”.

A raíz de esta intervención se recu-
peró parte del botín robado, y quedó 
imputado -no detenido- Matías Bustos, 
quien tendría antecedentes policiales.

RÍO GRANDE

ficativamente.  
Además, la obra social promueve 

controles frecuentes con las médicas 
y médicos de cabecera para la detec-
ción temprana de patologías asocia-
das a la hipertensión; si alguna es de-
tectada, con “La libertad de elegir’’ la 
persona afiliada tiene garantizado el 
seguimiento de las mismas a través de 
la consulta con cardiólogas y cardiólo-
gos.

Gracias a “La libertad de elegir”, 
el nuevo modelo de atención médi-
ca que puso en marcha el Instituto, 
las afiliadas y afiliados pueden elegir 
dónde y con quién atenderse. Tienen 
la posibilidad de buscar el cardiólogo 
de su preferencia en la nueva cartilla 
médica que ofrece PAMI. 

La incorporación de este servicio 
para tratamientos hipertensivos for-

ma parte de un trabajo coordinado que 
llevan adelante la obra social y las 13 
mil farmacias que forman parte de la 
red PAMI en todo el país. A través de 

ellas, el Instituto garantiza la dispensa 
de Medicamentos Gratis y la continui-
dad de los tratamientos para más de 4 
millones de personas afiliadas.

SALUD

RÍO GRANDE
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El ministro de Turismo y Deportes de la Nación, Matías Lammens, anunció la cuarta edición del programa de promoción que ofrece 
devoluciones del 50% para gastar en servicios turísticos.

El ministro de Turismo y Deportes 
de la Nación, Matías Lammens, confir-
mó en las últimas horas que en marzo 
se presentará una cuarta edición del 
programa de promoción turística Pre-
Viaje para ser utilizado “entre mayo y 
junio”.

Este programa de incentivos al tu-
rismo local es uno de los eventos más 
esperados, en tanto ofrece la posibili-
dad de “recuperar” 50% de lo invertido 
para vijar y aplicarlo a nuevos gastos.

En sus ediciones previas cosechó 
numerosos adeptos. Y si bien la terce-
ra edición tuvo una ventana bastante 
pequeña de tiempo, en esta cuarta 
edición se está buscando ofrecer más 
plazos para definir el viaje.

Lo que ya es un hecho es que se 
realizará en mayo y junio. considera-
dos “temporada baja”, con el objetivo 
-justamente- de dinamizar el consu-
mo turístico local en esos meses.

Lammens realizó estos anuncios en 
una conferencia de prensa que ofreció 
tras visitar el hotel 4 del Complejo Tu-
rístico de Chapadmalal, donde ade-
más destacó que la segunda quincena 
de enero es “muy exitosa y las previ-
siones que teníamos se cumplieron” y 
dijo que “esperamos un febrero con un 
muy buen nivel de reservas en toda la 
costa atlántica”. 

En ese marco, confirmó que en 
marzo se presentará oficialmente el 
PreViaje 4 “que podrá ser utilizado en 

CONFIRMARON LA 4TA EDICIÓN DEL 
PROGRAMA PREVIAJE 

TURISMO

los meses de mayo y junio y que al 
igual que en las ediciones anteriores, 
ofrecerá devoluciones del 50% para 
sus beneficiarios, mientras que para 
los afiliados de PAMI ascendería a 
70%”. 

“Es un programa que lo usaron 
más de 6 millones de personas en toda 
la Argentina con más del 90% de apro-
bación, por lo que es poco lo que hay 

que cambiar”, señaló. 
La próxima edición del Previaje 

estará operativa para aprovechar dos 
fines de semana largo y así lo afirmó 
el ministro Lammens.

El ministro apuntó que “en mayo 
tenemos un fin de semana de cuatro 
días, en junio también, por eso los 
comerciantes deben prepararse por-
que creo que vamos rumbo a un 2023 

sin temporada baja”. 
Por otra parte, el titular de la cartera 

de deportes anunció que Mar del Plata 
“será sede del mundial de Voley Sub 20 
en el próximo mes de agosto”. 

“De esta manera después de mu-
chos años, casi 21, la ciudad vuelve a 
tener un mundial que se va a realizar 
en Chapadmalal, en el polideportivo 
Islas Malvinas marplatense , lo que es 
una muy buena noticia que nos obliga 
a redoblar el esfuerzo en la organiza-
ción”, añadió. 

En ese orden, manifestó que “lle-
garon los informes de Villa Gesell, el 
partido de La Costa y de Pinamar que 
son muy buenos. De esta manera se 
consolida el turismo como una de las 
actividades más importantes del país” 
y sostuvo que “tener una temporada 
exitosa demuestra que la recuperación 
del sector es vigorosa”.

Además, destacó que hay “muy 
buen nivel de ocupación en la costa at-
lántica bonaerense, arriba de un 85% y 
para febrero ya Villa Gesell cuenta con 
un 70% de reservas al igual que La Cos-
ta y Mar del Plata”. 

“Para el fin de semana de carna-
vales vamos a estar nuevamente con 
niveles récords del 100%”, adelantó 
Lammens y explicó que en la zona de 
Rio Negro, Ushuaia y distintos lugares 
de la Patagonia se está dando una muy 
buena temporada “al igual que Salta y 
Jujuy, también con muy buena deman-
da y Mendoza con una primera quin-
cena algo floja pero en esta segunda 
parte del mes recuperándose mucho 
con el turismo internacional con gente 
de Brasil y de Chile”, dijo Lammens.

El ministro manifestó que “el tu-
rismo receptivo nos trae números que 
nos deja muy conformes ya que en 
2022 entraron más de 500 mil turistas 
a la argentina y esperamos terminar 
arriba de los 700 mil turistas este año”.
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El gobernador Gustavo Melella le 
respondió ayer a la comandante del 
Comando Sur de EEUU, Laura Ri-
chardson, quien hace algunos días 
reveló que los intereses de ese país en 
América Latina son los recursos natu-
rales como “el litio, el petróleo y el agua 
dulce”.

“No señora comandante, no son sus 
recursos naturales, es la riqueza de los 
pueblos latinoamericanos. Los pue-
blos de la región no necesitamos ser 
tutelados sobre cómo manejar nues-
tros asuntos”, afirmó Melella a través 
de su cuenta oficial de Twitter.

El mandatario fueguino recordó 
que meses atrás el gobierno provincial 
denunció la presencia de submarinos 
nucleares norteamericanos en el At-
lántico Sur y se preguntó si “estos son 
los cambios de estrategia que sugiere 
la señora Richardson”.

“Hace 213 años derramamos nues-
tra sangre y luchamos por lograr esa 
libertad e independencia. Dos siglos 
después no admitiremos tal intromi-
sión, y mucho menos bajo la coacción 
que veladamente insinúa”, insistió el 
gobernador.

A su vez, aseveró que la provincia 
de Tierra del Fuego, Antártida e Islas 
del Atlántico Sur “ya padece del saqueo 
de sus recursos a manos del colonialis-

EMPRESARIOS PATAGÓNICOS 
PIDEN POR REEMBOLSOS EN 
PUERTOS Y COMBUSTIBLE BARATO

MELELLA CUESTIONÓ A LA 
COMANDANTE DE LOS EEUU: “NO 
SON SUS RECURSOS NATURALES”

El planteo lo presentarán en la 
próxima reunión de la Confederación 
Argentina de la Mediana Empresa 
(CAME) que se realizará en febrero en 
Comodoro Rivadavia. Hacen especial 
hincapié en las medidas que supo tener 
la región que distintos gobiernos nacio-
nales fueron eliminando.

Las federaciones económicas de la 
Patagonia trabajan en los temas que 
se tratarán en la próxima reunión de la 
Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME) que se realizará en 
febrero en Comodoro Rivadavia, pero 
hacen especial hincapié en las medidas 
que supo tener la región que distintos 
gobiernos nacionales fueron eliminan-
do.

Los reembolsos a las exportaciones 
por puertos patagónicos es uno de los 
reclamos, entienden las federaciones 
que esto fomentaba la operatividad de 
los puertos del sur y movía la economía 
de las ciudades portuarias y generaba 
puestos de trabajo asociados.

El precio de los combustibles tam-
bién es uno de los reclamos, al igual 

que las tarifas de energía, haciendo 
foco en el punto cero, “tenemos que 
pagar para llevar y para que la traigan a 
la energía, la generamos nosotros y te-
nemos que pagar el transporte” dijo a 
LA17 Walter Sequeira, presidente de la 
Federación Empresaria de Río Negro.

Tratado fundacional de la región 
patagónica

Otro de los temas que se impulsa es 
reflotar una suerte de Liga de Gober-
nadores de la Patagonia, recordando 
que las legislaturas provinciales de las 
provincias integrantes de la región, 
Tierra del Fuego, Santa Cruz, Chubut, 
Río Negro, Neuquén y La Pampa fir-
maron el tratado fundaciones de dicha 
región y cada una de las legislaturas lo 
sancionó por Ley, en el caso de Chu-
but la Ley 4202, aprobando lo firmado 
por los gobernadores el 26 de junio de 
1996, pero que no fue utilizado como 
herramienta.

El Tratado Fundacional está ins-
cripto en la Escribanía General de Go-
bierno el 23 de agosto de 1996.

REGIONALES PROVINCIALES

mo e imperialismo británico y sus alia-
dos en nuestras Islas Malvinas, Georgias 
del Sur y Sándwich del Sur”.

“Apelaremos a todos los medios pa-
cíficos que estén a nuestro alcance para 
que estas intromisiones terminen de 
una vez y para siempre y no se intente 
su repetición. Hago un llamado a todo 
el arco político nacional para repudiar 
tales declaraciones oficiales”, señaló 
Melella.

En ese sentido, pidió en forma es-
pecial que se manifiesten los “pseudo 
preocupados diputados de Juntos por el 
Cambio, que alzan sus voces como ficti-
cios paladines de la soberanía, pero que 
un 13 de septiembre de 2016 avanzaron, 
entre gallos y medianoches, en la mayor 
entrega soberana de los últimos tiem-
pos. Su silencio y sus protestas selecti-
vas solo dejan en blanco sobre negro a 
qué intereses responden. Sin duda no al 
interés nacional”, acusó el gobernador 
en referencia al denominado acuerdo 
“Foradoni-Duncan” suscripto duran-
te la gestión del expresidente Mauricio 
Macri.

“No toleraremos ninguna amenaza 
a nuestra soberanía, ni que la histo-
ria de saqueos imperialistas se repita. 
Nuestros recursos naturales nos perte-
necen”, concluyó Melella en su serie de 
mensajes por Twitter.
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“NO TIENE CÓDIGOS”: EL ENOJO DE WADO DE PEDRO 
CON EL PRESIDENTE

Según consigna el diario Página 
12, Wado de Pedro, el ministro po-
lítico del gobierno que tiene des-
pacho en Casa Rosada, se molestó 
y fustigó al presidente Alberto Fer-
nández porque no lo invitó a la re-
unión con organismos de derechos 
humanos que sostuvo el lunes en 
el salón de los Científicos, con 
motivo de la visita del presidente 
de Brasil, Inácio Lula da Silva. “No 
tiene códigos”, lanzaron a su lado. 
Cerca suyo consideran que “segu-
ro no fue invitado porque Fernán-
dez lo ve como un competidor en 
las próximas elecciones”. De esa 
manera, el ministro del interior se 
encargó de reavivar la interna del 
Frente de Todos en un año elec-
toral. Lula, en el encuentro que 
no estuvo De Pedro, había dicho 
que “el progresismo tiene que es-
tar muy unido porque la derecha 
fascista no puede avanzar en la re-
gión”, algo que el FDT no parecie-
ra estar llevando a la práctica.

Desde el entorno del ministro 
se animaron a puntualizar que 

El ministro del Interior fustigó a Alberto Fernández por no haber sido incluido en la reunión del presidente brasileño con organizaciones 
de derechos humanos. Cerca suyo consideran que “seguro no fue invitado porque Fernández lo ve como un competidor en las 
próximas elecciones”. El pedido de Lula que parece no cumplirse en el Frente de Todos.

POLICIALES

POLÍTICA

“pese a la trayectoria de militan-
cia en el área que sostiene Wado 
de Pedro como hijo de despareci-
dos y fundador de HIJOS, Alberto 
omitió invitarlo porque lo ve como 
un competidor para las próximas 
elecciones”. Esta es la primera vez 
que desde su círculo íntimo admi-
ten que De Pedro tiene intenciones 
de presentarse como candidato a 
Presidente en los comicios de este 
año. Más allá que de forma eviden-
te el ministro venía haciendo cam-
paña, no lo terminaban de admitir.

Cerca del titular de la cartera 
de Interior dijeron que el día que 
se hizo la reunión en Casa Rosada 
con Lula, distintos miembros de 
los organismos de DDHH llama-
ron al ministro para invitarlo al 
encuentro, pero él consideró que 
“como integrante del gabinete no 
podía asistir si no era invitado por 
el Presidente”. Según puntualiza-
ron fuentes cercanas a De Pedro, 
el ministro estaba “dolido” por no 
poder ir al encuentro con los orga-
nismos de derechos humanos por-
que “se trató de un tema que tiene 
que ver con su historia”, y conside-
raron que “mezclar esas cosas con 
las especulaciones electorales es 
ya ‘no tener códigos’”.

Además, hicieron un paralelis-
mo entre esta situación y el des-
pido de la titular del INADI, Vic-
toria Donda. “Un destrato similar 
por parte del Presidente sufrió la 
expresidenta del INADI, Victoria 
Donda, quien fue inesperadamen-
te notificada de la finalización 
de su mandato en ese organismo 
mientras se desarrollaba el juicio a 
su tío y apropiador, Adolfo Donda, 

también acusado por participar en 
la desaparición de los padres de 
Victoria”. Dijeron, haciendo refe-
rencia a que desde el gobierno no 
la renovaron en su cargo como in-
terventora del INADI en diciembre 
del año pasado.

Luego de la notificación de su 
despido, Donda presentó una carta 
y dijo que ella no había sido des-
pedida, sino que había renuncia-
do porque “no encuentro hoy en el 
gobierno nacional la escucha ne-
cesaria para poder hacer realidad 
algunas de las cosas que vinimos a 
prometer”.

De Pedro ya había protagoniza-
do otro de los grandes episodios 
de la interna del Frente de Todos 
cuando fue el primero que puso 
“su renuncia a disposición”, tras 
la derrota en las elecciones legis-
lativas del FDT en 2021, y a la que 
siguieron la de otros funcionarios 
que finalmente no se fueron del 
gobierno, salvo elexministro de 
Ciencia y Técnica, Roberto Salva-
rezza. 

En la reunión con organismos 
de derechos humanos no hubo 
otros ministros, solo los dos Presi-
dentes. Además de ellos, tomaron 
la palabra la titular de Abuelas de 
Plaza de Mayo, Estela de Carlot-
to; Taty Almeida y Nora Cortiñas 
de Madres de Plaza de Mayo Línea 
Fundadora, y el premio nobel de la 
paz, Adolfo Pérez Esquivel. Desde 
Rosada indicaron que, por ejem-
plo, sí lo habían invitado al acto 
que se hizo en el Salón Blanco, 
donde se firmaron acuerdos con 
Brasil y estuvieron varios minis-
tros del gabinete, y él no fue.
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EL MOTIVO POR EL QUE HUGO TOMEI PIDIÓ LA 
ABSOLUCIÓN DE LOS RUGBIERS 

Graciela Sosa terminaba de de-
cir sus últimas palabras; Máximo 
Thomsen parecía haber llorado --se 
pasaba el dedo por debajo de los 
ojos-- cuando llegó el turno de Hugo 
Tomei para que planteara los alegatos 
de la defensa. “Todo dolor es inmen-
so y la pérdida de un hijo es una de 
las peores cosas que le pueden pasar 
a un ser humano. Tengo que hablar 
después de la señora y me siento en 
un plano de desigualdad”, expresó 
para después pedir la absolución de 
los ocho acusados, porque según él 
hay contradicciones técnicas en el 
proceso. Y al final esbozó otras posi-
bilidades.

“No hay dolo. No se pudo probar 
el plan para matar. No hubo estado 
de indefensión bajo ningún concep-
to. Hubo una agresión de mis defen-
didos y creo que ese hecho debe ser 
encuadrado y calificado en el artículo 
95 como homicidio, agresión en riña. 
En su defecto también planteo homi-
cidio simple con dolo eventual y que 
se distribuyan las participaciones que 
el tribunal entienda. Y para concluir, 
el homicidio preterintencional”, dijo.

Condena social
En un discurso de breve extensión, 

habló de la condena social hacia sus 
defendidos, planteados como “mons-
truos” que ejecutaron una “cacería 
humana”.

Cuestionó el rol de los medios. La 
pantalla mostró un video de inter-
venciones mediáticas de Fernando 
Burlando, tildando a los acusados de 
“cagones”, “hijos de puta”, “asesinos”, 
“cobardes”.

“Este caso, no sé por qué, tuvo una 
impronta mediática inigualable. Se 
ha transformado en un paradigma de 
lo que no debe ocurrir. Horas y horas 
de reproducción de videos y audios, 
expuestos en las redes sociales, ca-
nales de televisión, programas desti-
nados a condenar, tratar el tema con 
una condena”, sostuvo Tomei. 

“Acá va otra desigualdad: repre-
sento a ocho condenados por el po-
der mediático, la sociedad, la opinión 
pública. Contra eso es muy difícil. 
También es una forma de traccionar 
el Poder Judicial. Ojalá esto pudiera 
ser una casa de justicia donde sólo 
discutimos derechos y tratamos de 
resolver de manera civilizada lo que 
es un homicidio.”

Pedido de absolución
El pedido de absolución lo justifi-

có a partir de lo que definió como una 
“cuestión extremadamente técnica”.

“Se prueba lo que se imputa. Pero 
se imputó otra cosa distinta de lo que 
se alegó ayer (por el miércoles)”, ar-
gumentó. La imputación “habla de 
cinco sujetos” involucrados en la gol-
piza; en cambio los alegatos, de los 
ocho, ejemplificó.

Hizo que se parara Lucas Pertossi 
y preguntó “¿A quién le pegó?”. Des-
pués, Luciano: “Te acusaron de pegar 
a los amigos para hacer un cerco. Te 
imputaron lesiones de cinco chicos. 
¿Querés elegir uno? Lo puedo ele-
gir yo”. Ayrton Viollaz fue el tercero 
en pararse. Inicialmente, se planteó 
que era el arengador. Por eso Tomei 
lo eligió. “Lo estábamos defendiendo 
de otra cosa. No del grito de ‘ahora’”, 
indicó. Es que en los alegatos del 
miércoles, quedó planteado que fue 
él quien gritó eso cuando la Policía 
despejó la zona.

Cuestionamientos a la autopsia
“Si hubiéramos tenido el golpe 

exacto que causó la muerte estaría-
mos hablando de un homicidio de al-
guien en particular que hizo tal gesto. 
Como no lo tenemos, teníamos a diez 
chicos revoltosos en Gesell en aquel 
momento y lo más fácil fue cerrar 
esta historia: los dejamos a todos de-
tenidos, a ver si podemos obtener al-
gún dato. Pero no sabemos quién fue 
ni lo vamos a saber nunca”, planteó, 
al cuestionar la autopsia. “Mientras 
escuchaba pensaba en la autopsia, 
se habla de la saña. ¿Dónde fue ese 
golpe? ¿Por qué no está? Lo que tiene 
son moretones y raspones. Y son seis. 
¿Qué sucede con esa contraposición 
de datos?” De nuevo, mencionó un 
cuestionamiento al RCP.

La previa de los alegatos
La mañana del jueves mostró una 

imagen diferente al día anterior. En 
el vallado apareció una nueva ban-
dera, grande: “Justicia por Fernan-
do”. Cuando llegaron los acusados, 
primero, y luego sus padres, un gru-
pito muy reducido de vecinos con 
carteles gritó “asesinos, perpetua”. 
En tercer lugar llegaron los fiscales 
Gustavo García y Juan Manuel D’Avi-
la, quienes recibieron un aplauso. 
“Fernando somos todos”, decía el 
pañuelo que sostenía una de las mu-
jeres presentes.

Los imputados llegaron a las 11.11, 
en la camioneta del Servicio Peniten-
ciario que los traslada habitualmen-
te, junto a la que trae a sus custodios. 
Más tarde llegaron sus padres, en ve-
hículos particulares a diferencia de la 
mañana anterior --habían llegado en 
una combi con vidrios polarizados--. 
Los acompañaron, nuevamente, las 
motos de la Bonaerense. Un unifor-
mado les había dicho a los vecinos, 
de acuerdo a lo que ellos contaron 
que podían “gritar lo que quisieran, 
pero no agredir a los vehículos”. Ya 
dentro de la sala, los padres de los 
acusados mostraban un semblante 
distinto al del día anterior --fueron 
once horas de alegatos de la querella 
y la Fiscalía, que pidieron la pena de 
perpetua para sus hijos.

El defensor de los imputados considera dijo que sus defendidos no planificaron un asesinato y brindó una explicación técnica para 
fundar su pedido al tribunal. Habló de homicidio en riña y también de homicidio simple con dolo eventual, dos calificaciones para las 
que no aplica la prisión perpetua.

FERNANDO BÁEZ SOSA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

 
DIPUTADOS COMENZÓ A TRATAR EL PROYECTO PARA 
REMOVER A LOS MAGISTRADOS

La comisión de Juicio Político de la Cá-
mara de Diputados dio el puntapié inicial 
para definir si abre el proceso de remoción 
a los integrantes de la Corte Suprema de 
Justicia.

Carolina Gaillard (Frente de Todos), 
presidenta de la comisión, encabezó a las 
11.10 la apertura del debate, con quórum 
reglamentario. En la primera reunión se 
enumeraron los 14 proyectos presentados 
para remover a Horacio Rosatti, Carlos Ro-
senkrantz, Juan Carlos Maqueda y Ricardo 
Lorenzetti. Luego se planteó el cronogra-
ma del tratamiento en comisión.

El jueves próximo será el turno para 
que les autores de los 14 pedidos de jui-
cio político expongan y defiendan sus ini-
ciativas. Luego, el 9 de febrero, se buscará 
aprobar la admisibilidad del juicio políti-
co. Serán cuatro dictámenes distintos, uno 
por cada juez del Máximo Tribunal. 

“Voy a ajustarme a la Constitución y al 
reglamento de la comisión. Esto no es un 
juicio penal, no tenemos facultades juris-
dicciones que si tienen la justicia”, afirmó 
la diputada oficialista al abrir la reunión 
en la sala 1 del Anexo de la Cámara baja.

Luego, el presidente del bloque de di-
putados de la Coalición Cívica (CC), vice-
presidente de la comisión, Juan Manuel 
López, anticipó que ese espacio va a pro-
poner “una serie de invitados para discutir 
la admisibilidad porque algunas causales 
son claramente discutibles”.

Quien le respondió fue el jefe del blo-
que de diputados del FdT, Germán Martí-
nez, al aclarar que “la oposición va a po-
der tener la posibilidad de expresar lo que 

quiera sobre la admisibilidad” ya que “las 
citaciones están claramente reguladas en 
función de la etapa de pruebas”.

Después, ante una consulta del dipu-
tado del PRO Álvaro González sobre si se 
conformaría una subcomisión para que 
continúe con el proceso, el jefe del bloque 
del FDT indicó que “la intención del blo-
que oficialista es que los elementos sean 
analizados en conjunto por parte de toda 
la comisión”.

“No vamos a formar subcomisiones 
para el análisis de admisibilidad”, señaló 
el titular de la Cámara baja

Minutos después tomó la palabra el 
diputado del PRO por Mendoza Omar De 
Marchi, quien dijo que se niega a “anali-
zar esto (el pedido de juicio político a la 
Corte) como si formara parte de la agen-
da central de la Argentina”. Este proceso, 
consideró el legislador, es “una puesta en 
escena que nos ofrece hoy el Presidente 
(Alberto Fernández), que es el principal 
impulsor mediático de este circo que mon-
tan a diario”.

Nuevamente, el jefe de la bancada del 
FDT tomó la palabra para responder. “No 
venimos a montar ningún circo. Venimos 
a plantear un camino que está claramente 
expresado en la Constitución Nacional. Ve-
nimos a hacer lo que tenemos que hacer”, 
afirmó Martínez, al señalar que “no anda-
mos en conciliábulos nocturnos. Para eso 
está Lago Escondido, no venimos a eso”.

En tanto, el diputado del interbloque 
Federal, Alejandro ‘Topo’ Rodríguez, anti-
cipó su rechazo al proceso y dijo que no 
va “a entrar en la descalificación”. “No me 

En la comisión de la Cámara baja comenzó a delinearse el calendario de trabajo para debatir el juicio político impulsado por el 
oficialismo.

JUICIO POLÍTICO A LA CORTE

parece que, por señalar que porque pen-
samos distinto podemos ser empleados 
de poderes oscuros. Es la anulación de 
cualquier respeto por la posición política”, 
afirmó.

Desde la Izquierda, Miriam Bregman 
advirtió que “esto tiene mucho montaje. 
En esas ganas de buscar un motivo de des-
polarización aparece esta iniciativa que le 
conviene a JXC”.

A su turno, el diputado nacional del FdT 
Leopoldo Moreau rechazó las acusaciones 
de De Marchi sobre la existencia de un “cir-
co mediático” por parte del oficialismo y 
dijo que lo que se está ejercitando es una 
facultad constitucional. “Acá no hay nin-
gún tipo de circo, se dice circo porque los 
pitonisos adelantan que no vamos a tener 
los dos tercios. Este juicio no se hace a la 
Corte sino a sus integrantes”, sostuvo Mo-
reau.

A su turno, la diputada del FdT y miem-
bro del Consejo de la Magistratura Vanesa 
Siley aseguró que un sector importante del 
Poder Judicial “no tiene legitimidad social, 
está desacreditado y no responde a los inte-
reses del pueblo”, y sostuvo que el objetivo 
del juicio político es “preservar la institu-
ción de pésimos funcionarios”.

“El objetivo es preservar la institución 
de los pésimos funcionarios que tiene la 
Corte Suprema”, remarcó la legisladora al 
argumentar a favor del pedido de juicio 
político contra los cuatros integrantes del 
tribunal que impulsa el oficialismo.

Al evaluar la primera jornada de labor 
de la comisión de juicio político, Siley va-
loró que el proceso “haya arrancado con 

una discusión política”.
En tanto, el diputado nacional Hugo 

Yasky (Frente de Todos) señaló hoy en el 
marco del inicio del tratamiento del juicio 
político a la Corte Suprema de Justicia que 
“hay 500 empresarios de los más poderosos 
que se expresaron para defender” al tribunal 
“como propio” y que “eso es lógico porque 
se la ha apropiado colonizando ese aparato 
de justicia”.

“Pero hay también centrales sindicales, 
organismos de derechos humanos, movi-
mientos sociales, movimientos feministas, 
campesinos, de pueblos originarios que es-
tán clamando para que en la Argentina haya 
una Corte no que falle a favor de los que 
menos tienen, como debería ser, pero por lo 
menos que sea independiente”, completó el 
líder sindical de la CTA .

Reclamó “que tenga el mismo peso la 
palabra de alguien que tiene plata en los 
paraísos fiscales que la de alguien que tiene 
apenas una tarjeta para recibir alimentos; 
que tenga el mismo peso alguien que labu-
ra 14 horas por día y va la mañana con el 
bolsito abajo del brazo que aquel que tiene 
una cartera de clientes en las Islas Caimán. 
Hoy no es así; el peso lo tienen los dueños 
del poder económico”.

“No sigamos fingiendo y mirando para 
otro lado como si todo estuviera bien y qui-
zás se pueda recuperar esta institución con-
virtiéndola en transparente y en indepen-
diente, no del gobierno de turno solamente, 
del poder económico, de esos que no van 
nunca a elecciones y son responsables de 
que en Argentina haya tanta desigualdad”, 
añadió.

Encontrarás la manera de ser útil a 

quienes te rodean. Tendrás buenas 

ideas que implementarás en tu 

trabajo, sea ahora o más adelante. 

Confiarás plenamente en tus 
capacidades. 

Comunicar con tus amigos será 

un soplo de aire fresco. Te gustará 

compartir tus sentimientos y no te 

callarás lo que piensas, al contrario, lo 

expresarás con total claridad. 

Si tienes amistades en el extranjero, 

será el momento de ponerse en 

contacto con ellas.

Será una jornada donde se enfrentará 

con demasiadas opciones y tendrá 

que decidir la más conveniente. 

Si hay un proyecto laboral presente o 

futuro del que hablar, hazlo hoy. 

ntenta pasar tiempo con los demás y 

expresar tus sentimientos.

Impulsarás cambios que podrían 

desarrollarse tanto en tu trabajo 

como en tu vida personal. Serás un 

buen comunicador.

Te comprometerás con otras personas 

y verán que pueden contar contigo. 

Buen momento para estudiar, tal vez, 

un idioma. Seguro que encuentras 

gente con quien practicar online. 

Si estás trabajando, se darán 

pequeños cambios favorables que 

harán que todo sea algo más fácil. En 

tus relaciones personales, lo que no 

funcione se solucionará hablando.

Será fácil tratar contigo y tener 

conversaciones animadas e 

interesantes. Estarás ocurrente 

y divertido, y verás todo desde 

una perspectiva más positiva y 

constructiva. 

Tienes un espíritu juvenil que hoy se 

mostrará en todo su esplendor.

En lo que ahora realices, pondrás 

mucho cuidado, creatividad, 

coherencia y sentido común. 

Tu imaginación e inventiva serán altas, 

así como tu capacidad de análisis y 

deductiva. Encontrarás soluciones 

creativas a los problemas, y se te dará 

muy bien la escritura. 

Organizarás muy bien tu economía y 

tu tiempo, y sacarás mucho provecho 

de él. Te animarás a ordenar tu casa 

y hacer pequeños arreglos que están 

esperando desde hace tiempo. 

Gozarás de habilidad con las palabras, 

y será un buen día para anotar las 

ideas que lleguen a tu mente, así como 

para hablar sobre algunos asuntos 

que has ido callando. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 

422969
100 / 421333 

422635 / 421333 

421721 / 421930 

103 / 422108 

430176 / 422003 

0810 999 0810 

0810 555 3698 

421401 / 421329 

422295 

433455 

431800 

421245 

435909
431601 
421245 

435516 

422089 

432000 

0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 

100 / 433110
422457 

101 / 433104 

433101 
445650 

45023 / 025 

421258 / 107 

422988 

421777 

0810 999 0810 

422305 / 106 

420699
430748
431953
427379 / 377 

15567403 

 

443465 / 030
424694 

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

7 ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

6ºc
Mínima 

4º c
Máxima 

19c
Máxima 

17ºc
Máxima 

16º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$184,00

Venta
$192,00

Venta

CLIMA

SALK
Tel: 423156
Ameghino 654

ANDINA
Tel: 423431
San Martin 683 

Compra
$0,60500
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